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ATA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA 

 

LOCAL E HORA: Diante das restrições determinadas pelo Decreto Municipal nº 10.441 de 08 de março 

de 2021 que “Dispõe sobre medidas emergenciais a serem adotadas pelo Município de Mariana 

diante do agravamento da pandemia de COVID -19”, no dia 07 do mês de abril do ano de dois mil e 

vinte e um (07/04/2021), através do aplicativo MEET, foi criada uma sala de reunião online, para 

tratar os assuntos em pauta.  

PRESENÇA: Presidida pela Sra. Edilene Barbosa Toríbio, compareceram os seguintes conselheiros, 

Quéli Madureira Campos Ferrarez, Ricardo Anselmo, Michele Gomes Teixeira, Halysson de Souza 

Mendes Pinto, Polyana Dayer dos Santos Silva Almeida Costa e Antônio Marcos Ramos de Freitas. 

Também participaram da reunião a Diretora Presidente do IPREV MARIANA, Elizangela Sara Lana 

Gomes, o Diretor Administrativo e Financeiro Diego da Silva Carioca, a Diretora Previdenciária, 

Crislaine Lourenço e a Controladora Interna, Rosângela Galvão de Moura.  

ITENS DA PAUTA: 1. Decisão sobre o Curso de oratória; 2. Elaboração do Decreto de prorrogação da 

eleição para conselheiros; 3. Elaboração da Resolução para custeio de cursos e provas de 

certificações.  

A reunião foi aberta pela Presidente do IPREV MARIANA, Elizangela Sara Lana Gomes, tratando sobre 

o primeiro assunto, onde pontua a dificuldade de executar o curso de oratória neste momento, 

entendendo que o mesmo terá um melhor aproveitamento se ocorrer de forma presencial. Desta 

forma fica definido o adiamento do curso. Passando para o segundo item da pauta, Elizangela 

esclarece que conforme estabelece a lei 173, de criação do IPREV MARIANA, teríamos a necessidade 

de realizar eleições para os membros dos Conselhos, entretanto diante da pandemia e 

impossibilidade de realizar as eleições, o processo eleitoral será suspenso até o final do ano, sendo 

mantido os membros atuais. Diego Carioca esclarece, que a Decreto Municipal 9232/2018 leciona a 

respeito da recondução dos membros do Conselho Municipal de Previdência. Elizangela Gomes 

informa que será solicitado, ao Executivo Municipal, a elaboração de Decreto que regularize o 

assunto, referente à suspensão do processo eleitoral do Conselho Municipal de Previdência. 
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Em relação ao custeio da certificação CPA-10 e outros, Elizangela informa que a deliberação em ata 

não é instrumento suficiente, devendo-se elaborar uma resolução que aponte critérios para 

possibilitar o custeio. Diego esclarece que já está sendo trabalhada a minuta da Resolução, elaborada 

pelo Consultor Jurídico, para posteriormente ser apreciada pelos membros do Conselho Municipal 

de Previdência. Elizangela Gomes passa a palavra para o Diretor Administrativo e Financeiro, Diego 

Carioca, que informa a todos a abertura de processo para aquisição de materiais de escritório, 

equipamento de aferição de temperatura, tripé para câmera e celular, de forma a melhorar as 

atividades online. Diego informa que realizou na semana passada a licitação para contratação da 

empresa prestadora de serviço de Gestão Atuarial, sendo consagrada vencedora a empresa FAC 

Sistemas. Elizangela informa a cessão oficial da servidora Roseli Marins, que auxiliará nas atividades 

do setor de benefícios, especificamente a demanda referente à COMPREV. Antônio Marcos de Freitas 

pede a palavra e pergunta como está o andamento dos processos para contratação de empresa para 

cadastro dos servidores e de Gestão Atuarial. Diego esclarece que o processo de Gestão Atuarial já 

foi realizado e que o processo de recadastramento está na fase interna. Antonio Marcos pontua que 

o recadastramento é de grande importância para um resultado efetivo do cálculo atuarial. Freitas 

entende que o levantamento das informações, inclusive das alterações da alíquota, impactará 

positivamente na aposentadoria futura de todos, e isto deve ser demonstrado. Freitas questiona se 

já conseguimos avançar com o COMPREV.  Elizangela informa que amanhã 08/04/2021, a equipe do 

IPREV irá participar de um curso/treinamento online, conduzido pelo Sr. Fabiano Hernandes de Assis, 

da empresa nova RPPS, que palestrou no tribunal de contas a respeito do assunto. Freitas pede que 

seja conferido com o palestrante se o COMPREV é uma questão somente técnica, ou se teria alguma 

questão política, para que o poder executivo, se necessário, possa buscar caminhos que ajudem o 

IPREV, pois os recursos são de suma importância para as aposentadorias futuras. Edilene questiona 

se o processo do Censo Previdenciário não deveria ocorrer antes da contratação da Gestão Atuarial. 

Elizangela esclarece que o processo de Gestão já estava em andamento, quando o processo do Censo 

Previdenciário, que seria realizado pelo Executivo Municipal, retornou da Prefeitura para 

responsabilidade do IPREV, uma vez que o órgão não possui previsão orçamentária para o objeto a 

ser contratado. Freitas concorda com Edilene, e pergunta qual será o prazo para execução do 
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recadastramento, pois estas informações são de grande relevância para a condução dos trabalhos da 

Comissão que tratará a Reforma da Previdência Local. Diego esclarece que a Gestão Atuarial é um 

serviço obrigatório, pois tratará de um acompanhamento mensal e anual. Será executado mais de 

um cálculo atuarial no ano, sendo assim, deu-se prioridade na contratação da empresa de Gestão 

Atuarial, para cumprir os prazos da legislação, e garantir a renovação do CRP. Freitas esclarece que 

sua preocupação se refere a necessidade da realização do Censo Previdenciário, para agilizar o 

encaminhamento do processo da Reforma da Previdência Local, até o mês de julho para a Câmara 

Municipal, deixando prazo suficiente para que os vereadores possam estudar o projeto ainda este 

ano. A controladora Rosangela Galvão questiona se o cálculo atuarial será executado antes do Censo 

e se este será utilizado para a reforma Previdenciária Local, pois se assim for, não teremos uma base 

fidedigna. Edilene tem a mesma duvida que a controladora. Diego esclarece que o cálculo atuarial 

que será produzido, não será utilizado para a Reforma. Este irá atender a obrigação para renovação 

do CRP. Após o Censo será feita uma reavaliação do cálculo para ser utilizado no processo de Reforma 

Previdenciária. Freitas após os esclarecimentos do Diretor Administrativo, entendeu a dinâmica do 

trabalho da empresa de Gestão Atuarial. Mas reforça sua preocupação em relação ao prazo para a 

contratação da empresa que fará o Censo Previdenciário. Elizangela abre a palavra para os membros 

que queiram fazer perguntas. Edilene pergunta sobre o processo de contratação da Consultoria 

Jurídica. Diego esclarece que o processo está em andamento, que a modalidade escolhida foi Técnica 

e Preço, que demanda um prazo de 45 dias corridos após publicação, sendo a data para execução do 

certame fixada para o final de maio. Diego informa que teremos a necessidade de contratação 

temporária de um advogado, pois o contrato atual vencerá no dia 23 de abril e não pode ser 

prorrogado. Edilene com base no relatório do controle interno referente ao mês de fevereiro, levanta 

o questionamento, se haveria a necessidade de um servidor exclusivo para acompanhar os 

investimentos, principalmente diante do cenário de instabilidade. Diego esclarece que a discussão 

de haver um analista dentro do IPREV é muito importante e necessária. Rosangela concorda, e 

complementa que o relatório também pretende chamar atenção dos órgãos colegiados, no 

acompanhamento dos investimentos. Diego reforça a colocação da Rosangela, demonstrando a 

necessidade de uma reunião conjunta dos órgãos colegiados com o Comitê de Investimentos, de 
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forma a entender as estratégias traçadas mensalmente. Elizangela esclarece que a discussão da 

criação de um cargo de analista, infelizmente não é possível neste momento devido a Lei 173/2020 

que não permite criar despesas na administração Pública até 12/2021. A palavra é passada para 

Natália Batista que complementa a relevância da interação dos órgãos colegiados com o Comitê de 

Investimentos. A instabilidade apresentada no ano passado e que continua se arrastando em 2021, 

proporciona desconforto no curto prazo, mas possibilita ganhos se analisado no longo prazo. É 

importante que os membros dos Conselhos entendam a dinâmica do mercado para dar suporte às 

decisões do Comitê. Edilene entende a necessidade de uma aproximação dos órgãos colegiados ao 

Comitê de Investimentos, mas reforça a necessidade de obter um servidor para ficar exclusivo para 

a área de investimentos. Elizangela informa que há uma dificuldade de conseguir servidor, pois a 

cessão promove um ônus para o servidor cedido, pois o mesmo não terá direito às progressões e 

vantagens do plano de carreira. Diego se preocupa com o pedido de cessão de um servidor, pois não 

pode ser um servidor aleatório para lidar com investimentos, tem que ser alguém que tenha 

familiaridade com o tema. Edilene pontua que a ideia é buscar alguém que entenda do assunto, 

sugerindo conversar com o servidor do SAAE Mariana, Francisco Dias, que já foi membro do Comitê 

de Investimentos, para atuar no acompanhamento dos investimentos. Edilene pergunta à Rosangela 

se ela tem contato com o Servidor Francisco Dias. Rosangela informa que sim, apesar de ter alguns 

meses que não comunica com ele, mas que fará contato e pedirá para vir conversar com a Diretoria 

Executiva do IPREV. As 09h o Sr. Cassiano Sabino entrou na sala de reunião. Halysson Mendes 

pergunta como poderia ser feita esta aproximação entre os órgãos colegiados e o Comitê de 

Investimentos, se seria por meio de reunião mensal. Diego entende que sim, e que irá levar o assunto 

para pauta na próxima reunião do Comitê de Investimentos. Natália Batista sugere, uma vez que a 

reunião do Comitê de Investimentos ocorre durante um dia inteiro, a possibilidade fazer uma reunião 

online, no período da tarde, no dia reservado para a reunião do Comitê de Investimentos, com todos 

dos órgãos colegiados. Elizangela sugere que também poderia ser feita uma reunião com 

representantes dos Conselho. Natália Batista concorda com a sugestão de Elizangela, entretanto, 

pontua que seria mais interessante a interação com todos os membros, mas diante da 

impossibilidade da participação de todos, que a reunião com representantes seria uma alternativa. 
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DELIBERAÇÕES: Não houve deliberação. 

ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, esta reunião foi encerrada às 09h17, sendo por mim, 

Natália Clarice de Araújo Batista, lavrada esta ata que será enviada aos presentes, para que de 

acordo, seja devidamente assinada.   

Edilene Barbosa Toríbio_____________________________________________________________ 

Halysson de Souza Mendes Pinto _____________________________________________________ 

Antônio Marcos Ramos de Freitas ____________________________________________________ 

Michele Gomes Teixeira ____________________________________________________________ 

Polyana Dayer dos Santos Silva Almeida Costa___________________________________________ 

Quéli Madureira Campos Ferrarez_____________________________________________________ 

Elizangela Sara Lana Gomes __________________________________________________________ 

Rosângela Galvão de Moura__________________________________________________________ 

Diego da Silva Carioca_______________________________________________________________ 

Crislaine Lourenço __________________________________________________________________ 


